

# viva **cádiz**

vivacadiz.es



Cádiz | Entrevista

## En el 19M

Almudena Martínez reivindica la excelencia de la provincia **P5**

**MOVILIDAD** La ciudad supera con alivio el debut de las medidas de tráfico ante el cierre de su histórico acceso **P2**

# Normalidad relativa el primer día sin el puente Carranza

**ESTRENO** Se registraron retenciones máxima y puntual de tres kilómetros a primera hora, pero hubo fluidez a partir de mediodía, mientras que el dispositivo de la tarde funcionó mejor

**SUFRIDORES** En Puntales afrontan la molestia confiados en que no sean más de cuatro meses



El concejal delegado de Movilidad, José Manuel Verdulla, supervisando ayer la activación del plan de tráfico tras el corte del puente Carranza. **VWA**

### Sumario

**Diputación**  
**Estrategias hacia un nuevo modelo productivo**

Beardo impulsa hasta 85 líneas de intervención para toda la provincia **P4**

**Vecinal**  
**Los problemas “de siempre” en La Laguna**

**P3**

**San Fernando**  
**Tres detenidos por la muerte de los 5 migrantes**

Murieron ahogados tras ser arrojados al mar en Camposoto **P6**

**Actualidad**  
**Archivada la denuncia del PP contra Sánchez**

**P7**

**Actualidad**  
**De nuevo fresas marroquíes con hepatitis A**

**P7**

## El PSOE acusa al PP de privar de 77 millones a los ayuntamientos

■ El PSOE acusó ayer al PP de privar de 77 millones de euros extra a los ayuntamientos de la provincia tras haber votado en contra de la subida del techo de déficit en el Senado **P3**

### Tour del Talento **P3** **Pistas clave para acceder al mercado laboral**

El Foro del Talento aborda qué perfil demanda la empresa

## Un hombre asesina a sus dos hijas durante el régimen de visitas

■ Un hombre, con juicio pendiente por malos tratos, ha asesinado en un cortijo de Almería a sus dos hijas pequeñas aprovechando el régimen de visitas y después se ha quitado la vida **P7**



# Cádiz

“Hay que celebrar el 19M con orgullo por la excelencia de Cádiz”

P5



Tres detenidos por la muerte de migrantes empujados al mar

P6

**MOVILIDAD** Cádiz supera con normalidad relativa en el tráfico el primer día con el puente Carranza cerrado a la circulación

## Prueba superada con relatividad

**LA JORNADA** Retenciones máxima y puntual de tres kilómetros a primera hora y fluidez a medio día

**CRUZAN LOS DEDOS** Los vecinos de Puntales confían no obstante en que sólo sean cuatro meses

**DE VUELTA** El dispositivo de la tarde funcionó mejor, con tráfico intenso pero también más fluido

Daniel Barea | Blanca Vega

**CÁDIZ** | El delegado municipal de Movilidad, José Manuel Verdulla, madrugó este lunes para personarse en la sala de control de tráfico de la Jefatura de la Policía Local a las siete de la mañana. El cierre del puente José León de Carranza en la noche del domingo durante cuatro meses para llevar a cabo obras de emergencia en la infraestructura ante el grave riesgo que presenta ponía a prueba a una ciudad acostumbrada a contar con tres accesos tras la inauguración del puente de la Constitución de 1812 en 2015.

Verdulla ha explicado que, una vez iniciado el Plan de Tráfico coordinado por las Delegaciones de Movilidad y Policía Local y Tráfico del Ayuntamiento de Cádiz y el Consorcio Metropolitano de Transportes de la Junta de Andalucía, a las 07.22 horas, se registraron las primeras retenciones en el segundo puente, que ha absorbido gran parte de la circulación, de un kilómetro, y un tiempo de demora de cuatro minutos, cifras que se duplicaron en apenas veinte minutos, hasta alcanzar los tres kilómetros y trece minutos.

Sin embargo, a las 9.20 horas la situación había vuelto a

### El apunte

#### Animan a usar el transporte público

■ ■ De cara a los próximos días, Verdulla ha animado a usar el transporte público y ha reiterado que, quien use su coche y decida tomar el segundo puente para dirigirse a la zona sur de la ciudad continúen rectos por la Avenida de Las Cortes de Cádiz hasta la glorieta del parque de bomberos y, en esta glorieta, que realicen el giro a la izquierda.

los números del comienzo de la mañana y, a las 10.00 horas, el tráfico discurría con normalidad y fluidez.

Para ello, ha sido determinante la toma de decisiones sobre la marcha, gracias al control de cámaras y la presencia de la Policía Local en la rotonda de acceso, como la anulación de un semáforo, y la actuación de los agentes en la zona.

El uso de la plataforma tranviaria del puente de la Constitución de 1812, autorizado por la Subdelegación del Gobier-



Tráfico en el puente de la Constitución de 1812. EULOGIO GARCÍA

no, ha permitido que tampoco se hayan producido incidencias en el transporte público interurbano.

En el núcleo urbano, Verdulla explicó que tampoco ha habido problemas, ni siquiera en Plaza Sevilla, otro de los puntos calientes, y “la avenida principal ha notado la bajada de tráfico tras el cierre del puente Carranza al absorber

tan solo los vehículos que accedese de la autovía de San Fernando”.

Además, el servicio de los autobuses urbanos ha funcionado con total normalidad y los autobuses interurbanos han utilizado la plataforma del Segundo Puente, facilitándose en todo momento su entrada a la ciudad.

El dispositivo de la tarde, ha

funcionado mejor, según fuentes municipales, con tráfico intenso pero fluido, sin retenciones de importancia, y con mayor número de vehículos a la entrada.

Blanca Flores, subdelegada del Gobierno en Cádiz, tras valorar la coordinación entre las administraciones, también ha reclamado “paciencia y comprensión”.

### En Puntales temen las consecuencias del tráfico

**CÁDIZ** | Los vecinos de Puntales temen las consecuencias del desvío del tráfico, más de 12.000 vehículos, al barrio, según los testimonios recogidos por 7TV. “He notado la circulación más saturada”, explicaba un joven. “Cádiz es pequeña y aquí hay poco espacio”, advertía otro. “Hay que tomarlo con resignación”, apuntaba una tercera residente que, se encomendaba a dios para que se cumplan los plazos de ejecución de las obras del puente José León de Carranza. “Confiamos en que no sean ocho meses o un año”. En este sentido, para mejorar la fluidez y seguridad de la circulación, el plan de tráfico propone como alternativa que los vehículos que quieran ir hacia la zona sur de la ciudad continúen rectos por la Avenida de Las Cortes hasta la glorieta del parque de bomberos y en ésta que realicen el giro a la izquierda.

6 y 7  
abril  
IFECA

# MANGAFEST

# 2024 Jerez

Conoce a  
**Abril Zamora**

¡Entradas Limitadas!  
MANGAFEST.ES/JEREZ

K-POP · VIDEOJUEGOS · SERIES · CINE · INFLUENCERS · ACTIVIDADES INFANTILES

**TOUR DEL TALENTO** Arranca con el Foro Desarrollo de Talento en el Palacio de Congresos

# Un Tour con pistas para acceder al mercado laboral

**OBJETIVO** Ponentes de primer orden analizaron las necesidades de las empresas **INTENCIÓN** Abordar las competencias que se demandan

**Daniel Barea**

**CÁDIZ** | El Tour del Talento ha iniciado su parada en Cádiz y el intenso programa de actividades, con más de cuarenta durante esta semana, con el Foro Desarrollo de Talento, en el Palacio de Congresos. Con el objetivo de “hacer una llamada al talento joven para cambiar el mundo y la empresa”, Gema Guzmán, directora de programas de talento de la Fundación Princesa de Girona, entidad que organiza el evento, ha indicado que es preciso “acompañar a los jóvenes en la transición tan necesaria del ámbito educativo al laboral”.

El foro, dirigido a mayores de 16 años, a partir de 1º de Bachillerato o FP Superior, ha servido para “analizar los cambios disruptivos en el mercado de trabajo y ponerse al día de las competencias que están demandando las empresas”. “Hablamos de liderazgo e innovación”, ha agregado, gracias a la participación de la Asociación para el Progreso de la Dirección.

Su director, Mauricio González, ha destacado la necesidad “de encauzar la formación para potenciar las “oportunidades de los estudiantes” de acuerdo a las necesidades del mercado laboral y ha destacado el nivel de



Una imagen del Foro del Desarrollo del Talento celebrado ayer en el Palacio de Congresos. VIVA

los ponentes que han participado en la sesión, porque “hoy hablamos a los directivos del mañana”.

“Todo esto le viene bien a la ciudad”, ha celebrado, por su parte, el alcalde, Bruno García, durante la inauguración del foro, ha remarcado que este tipo de actuaciones generan “ilusión y esperanza” para los más jóvenes.

La jornada de la mañana se completó con el escape room ‘Misión Ecoguardianes: Salva

el Planeta’, talleres de voluntariado y la Feria de la Ciencia, con la colaboración de la Asociación Eureka-Jesús Matos y diversos centros de secundaria y bachillerato de la provincia de Cádiz, así como de investigadores de la Universidad de Cádiz (UCA), con una veintena de estands, todo también en el Palacio de Congresos. Asimismo, se inauguró la exposición ‘El Arte en Cádiz’ por el alumnado de la Escuela de Arte en las instalaciones

de la misma.

Por la tarde estaba prevista una mentoría grupal con altos cargos de empresas líderes del país, bautismo del mar con actividades relacionadas con el Foiling Base en el Complejo Deportivo Puerto Elcano; el taller ‘Estamos buscando soluciones al desempleo Juvenil, ¿nos ayudas a encontrarlas?’; y, finalmente, el Concierto inaugural con el Teatro Real en la Plaza de España.

**POLÍTICA**

## “La amnistía pisotea el espíritu de convivencia”, según el PP

**D. BAREA** | Ayer lunes, víspera del Día de la Provincia, la Mesa del Congreso de los Diputados tendría que haberse celebrado en Cádiz en el Oratorio de San Felipe Neri, enclave señero en la historia de España, para conmemorar el aniversario de la Constitución de 1812, que se celebra este martes. Pero no pudo ser.

El PP advirtió a mediados de la semana pasada que no participaría de estos actos dada la aprobación de la Ley de Amnistía acordada por el PSOE y los independentistas catalanes, socios preferentes de Pedro Sánchez.

Ayer, la diputada nacional del PP de Cádiz, Macarena Lorente, en comparecencia ante los medios de comunicación, ha insistido en que el acuerdo de Pedro Sánchez con los independentistas catalanes “pisotea la Constitución de 1978 y el trabajo de los jueces y va en contra de la igualdad de todos los españoles”.

Por ello, ha remarcado, los populares dijeron no a la celebración de la Mesa del Congreso en la capital gaditana. “Que el PSOE no venga a Cádiz a ponerse la capa de constitucionalistas porque es una hipocresía intolerable; no queremos entrar en ese juego, nuestra decisión es valiente y acorde a los principios que defendemos desde el principio de la legislatura”, ha argumentado.

**POLÍTICA**

## “En La Laguna siguen los mismos problemas que antes”

**CÁDIZ** | El portavoz del PSOE en el Ayuntamiento, Óscar Torres, ha mantenido una reunión con el presidente de la Asociación de Vecinos de La Laguna, Rafael Luna, y otros miembros de su Junta Directiva para compartir las demandas del barrio.

El portavoz del PSOE ha lamentado que aún siguen pendientes obras de asfaltado en calles que se encuentran en pésimas condiciones como es el caso de la calle Adolfo Vila Valencia, El Greco, Manuel Pájaro o la calle Conil. “Desde la Asociación de Vecinos llevan reclamando desde hace meses algunos asfaltados de urgencia pero siguen sin ser atendidos por el equipo de gobierno”, ha incidido Torres.

Los representantes vecinales también han puesto sobre la mesa la necesidad de aumentar la limpieza en el barrio, especialmente en las plazas; la urgencia por eliminar las muchas barreras arquitectónicas del barrio, que cuenta además con una población especialmente envejecida o la instalación de un mayor número de baños portátiles en las inmediaciones del estadio Nuevo Mirandilla los días de partido.

“Los problemas en La Laguna son los mismos que antes, prácticamente no ha cambiado nada”, ha aseverado Óscar Torres, “nos aproximamos al primer año de mandato del PP y todo sigue igual”.

**POLÍTICA** Desde el PP lamentan que “paguemos la factura de los tejemanejes de Pedro Sánchez y los independentistas”

# “Si el país no tiene nuevos presupuestos, Cádiz no tendrá inversiones”

**DANIEL BAREA** | El ateo de una mariposa en las inmediaciones del Parlament puede provocar una tormenta en el conjunto de la provincia. Al menos eso es lo que sostienen los diputados gaditanos Macarena Lorente y Miguel Ángel Sastre, que han advertido de que, una vez convocadas las elecciones catalanas el pasado miércoles y, a consecuencia de ello, el Gobierno de Pedro Sánchez renuncia a elabo-

rar unas nuevas cuentas para 2024, pasará factura a Cádiz.

“Si España no tiene nuevos presupuestos, la provincia no tendrá inversiones” este año, ha resumido Lorente, quien ha remarcado, igualmente, que “no se podrán iniciar nuevos proyectos y las actuaciones prometidas van a quedar postergadas, con suerte al 2025”.

En este punto, Sastre ha apuntado que habrá que estar

“vigilantes para la negociación y los tejemanejes” de esas cuentas que quedan igualmente condicionadas a los eventuales pactos del PSC con los independentistas en Cataluña.

Entre los proyectos que quedan “en el limbo” a raíz de la decisión de Pedro Sánchez, los diputados del PP han destacado el tercer carril de la AP-4 en el tramo correspondiente a la provincia, los enlaces con

el Aeropuerto de Jerez y Torreguadiaro, la mejora en Cercanías y el tren Algeciras-Costa del Sol, el cuarte de la Guardia Civil de Chiclana y la comisaría de La Línea, la declaración de Zona de Especial Singularidad, las depuradoras de Barbate y Sanlúcar y la presa de Gibralfmedina, el contrato de los nuevos buques hidrográficos de la Armada para los astilleros de la Bahía de Cádiz por un impor-

te de 160 millones de euros o el Plan de Restauración de Fortificaciones Militares igualmente en la Bahía de Cádiz.

Además, Lorente ha alertado de que Andalucía se quedará este ejercicio sin el Fondo Transitorio de Financiación, que reportaría unos 1.500 euros extra a la comunidad autónoma por la deuda contraída al estar infradotada en años anteriores, defendido

por la actual ministra de Hacienda, María Jesús Montero, cuando era consejera en la región hace cinco años.

“Y el PSOE andaluz y los socialistas gaditanos, callan y aplauden entre risas a Pedro Sánchez”, ha lamentado. Todo ello, han coincidido Lorente y Sastre pone a las claras, “además de la sumisión del Gobierno a los independentistas y los enfrentamientos internos con Sumar”.

**Cádiz****POLÍTICA Destinados a los ayuntamientos**

# El PSOE acusa al PP de restar 77 millones a la provincia

**EN CONTRA** Boix lamenta el no de los populares a la senda de estabilidad marcada por Hacienda

**Daniel Barea**

**Cádiz** | El voto en contra del PP en el Senado a la senda de estabilidad marcada por el Ministerio de Hacienda tendrá consecuencias en el ámbito autonómico porque, según el secretario general del PSOE de Cádiz, Juan Carlos Ruiz Boix, impedirá que las comunidades puedan ampliar sus recursos con 2.000 millones de euros más, y en el ámbito municipal, con 3.000 millones menos.

En Cádiz, Ruiz Boix ha cuantificado la pérdida en 77 millones de euros, “que podrían destinarse a inversiones en infraestructuras o equipamientos públicos por el voto en contra de la ampliación del techo de déficit”.

El dirigente socialista ha puesto de ejemplo Cádiz, con siete millones menos; Jerez, con trece; El Puerto o Algeciras, con 5,5 y 7,56 millones, municipios gobernados por el PP.

También se ha referido a La Línea, con La Línea 100x100

al frente, socios de los populares en Diputación de Cádiz y la Mancomunidad de Municipios del Campo de Gibraltar, que no dispondrá de cuatro millones, o Barbate, cuyo Consistorio arrastra una deuda histórica, y se deja atrás 1,4 millones.

Ruiz Boix ha acusado al PP de “anteponer sus intereses partidistas tratando de tumbar el Gobierno de Pedro Sánchez” al interés general y el de los vecinos de cada municipio de la provincia en particular.

Por ello, el PSOE de Cádiz se sumará a la campaña a nivel nacional de los socialistas denunciando “este atropello” y ha anunciado que presentará mociones en los ayuntamientos “para que se conozca que tendremos menos dinero en los presupuestos municipales para inversiones en equipamientos e infraestructuras por el PP”.

Comenta esta noticia en [vivaCádiz.es](#)

**DIPUTACIÓN Crítica que se borre de un plumazo este órgano**

Juan Carlos Ruiz Boix, en rueda de prensa. **VIVA**

## Ruiz Boix reclama convocar el Consejo de Alcaldías

**DANIEL BAREA** | El secretario general del PSOE de Cádiz, Juan Carlos Ruiz Boix, ha reclamado a la presidenta de la Diputación, Almudena Martínez, que convoque el Consejo de Alcaldías, constituido en el mandato anterior por el gobierno socialista, para marcar las prioridades en el ámbito municipal.

Ruiz Boix ha lamentado que el Gobierno provincial no haya tenido a bien celebrar ni un solo encuentro de este órgano en el que tienen la palabra los representantes democráticos de todas las localidades. “Lo ha borrado de un plumazo”, ha denunciado, y ha animado en que este martes, durante la celebración del día institucional de la pro-

vincia, la presidenta explique por qué.

Asimismo, se ha referido al recurso contencioso administrativo presentado por el PSOE contra el reparto del remanente de la liquidación presupuestaria de 2022, tal y como avanzó **VIVA CÁDIZ**.

“Lo anunciamos, después de que el equipo de Gobierno rechazara nuestras alegaciones y no descartamos presentar una querrela criminal”, ha advertido, porque “defendemos los intereses de los municipios de menos de 20.000 habitantes”.

Para el dirigente socialista, dicho reparto supone en la práctica “robar recursos” para dichas localidades a favor de las más grandes que tie-

nen alcaldes y alcaldesas del PP y La Línea 100x100. “Hay claramente una discriminación”, ha remachado.

Finalmente, ha lamentado que, aprobadas las cuentas de la institución provincial “no se conoce gestión” política por parte del Gobierno provincial ni los objetivos.

De hecho, ha afeado que la presidenta no se ha sentado siquiera con empresarios y sindicatos en el Consejo Económico y Social porque “sabe que algunos de estos protagonistas están en desacuerdo con las políticas que se están llevando a cabo por Diputación”.

Comenta esta noticia en [vivaCádiz.es](#)

**POLÍTICA**

## AIG reclama los cursos de envejecimiento activo

**Cádiz** | La concejala de Adelante Izquierda Gaditana, Helena Fernández, ha pedido al equipo de Gobierno que ponga en marcha las políticas de la Delegación Municipal del Mayor y, entre ellas, los cursos de envejecimiento activo ante el peligro de la privatización de la Educación Permanente por parte de la Junta de Andalucía, como denuncian los sindicatos del sector.

Fernández recuerda que la formación para el envejecimiento activo debería haberse puesto en marcha el pasado mes de octubre, por lo que “el equipo de Gobierno debería haber hecho ya la tarea para garantizar la continuación de las políticas con los mayores en las partidas para los presupuestos 2024, en los que solo aparece una partida de 50.000 euros que consideramos insuficientes, por lo que podemos intuir su falta de interés por este sector de la ciudadanía”.

En este sentido, recuerda que “a día de hoy tampoco se ha convocado el Consejo del Mayor para realmente acometer las políticas de esta parte fundamental de la ciudadanía de Cádiz”. Otro asunto del que se olvidan es del “impulso del proceso participativo para la elaboración del Plan de Acción pendiente”. Al respecto, Fernández se pregunta “si sigue en marcha dicho proceso participativo que empezamos en marzo, en el que ya se habían proyectado sesiones de trabajo con los colectivos implicados”.

**DIPUTACIÓN Con 30 millones para 2024, Germán Beardo detalla los 7 objetivos del plan, que cuenta con 85 líneas de intervención**

## Objetivo: transformar el modelo productivo de Cádiz

**D.BAREA** | El vicepresidente cuarto de la Diputación de Cádiz, Germán Beardo, ha dejado claro que la institución pondrá en marcha programas de empleo como el Plan de Cooperación Local, para que los ayuntamientos cuenten con recursos para la contratación de vecinos de forma temporal, y de formación, pero también que el equipo de Gobierno encabezado por el PP, y con el apoyo de La Línea 100x100, es ambicioso y se ha

**Diputación presenta su ambiciosa estrategia basada en la innovación y sostenibilidad**

comprometido a cambiar el modelo productivo de la provincia.

Para ello, ha preparado el Plan de Acciones Estratégicas Integradas para el Desarrollo

Productivo (Paeidep) 2024-2027, resultado de un “proceso participativo” con más de un centenar de agentes económicos y sociales y un presupuesto para este año de casi 30 millones de euros que, en el último ejercicio ascenderá a más de 41, en una parte financiados por la Junta de Andalucía y el Gobierno de España.

Dicho plan, ha detallado en rueda de prensa este lunes, se sustenta sobre dos ejes, “la

innovación y la sostenibilidad”, y marca siete objetivos estratégicos.

En primer lugar se ha referido a la transformación económica y sostenible e inteligente, con protagonismo de la economía verde y azul, la economía circular y regenerativa y la adaptación al cambio climático. El segundo objetivo es el emprendimiento innovador para la atracción de nuevas iniciativas empresariales innovadoras y tecnoló-

gicas, su incubación y mentorización y desarrollo.

Se ha referido igualmente a la meta de potenciar el crecimiento y la competitividad de los sectores productivos, para detectar nuevos productos, procesos y servicios de mayor calidad. El cuarto objetivo es fomentar el talento innovador y el desarrollo tecnológico y, en quinto lugar, apostar por los ecosistemas colaborativos y la cogobernanza abierta.

Finalmente, Diputación se centrará en los entornos rurales para que, en base a la protección del territorio, el paisaje y la biodiversidad, se dé cobertura a los proyectos vinculados a la producción sostenible y suficiente de calidad de alimentos ecológicos y de kilómetro cero. Y, por primera vez, la institución incluye el turismo en esta estrategia como prioridad bajo el nombre de Destino Cádiz para consolidar su proyección.

En torno a estos siete objetivos, ha añadido Beardo, se articulan hasta 85 líneas de intervención o programas.

## Entrevista

## Almudena Martínez del Junco

Presidenta de la Diputación Provincial de Cádiz

# “Hay que celebrar el 19M con orgullo por la excelencia de esta provincia”

Daniel Barea  
CÁDIZ

**A**lmudena Martínez preside el 19 de Marzo por primera vez la entrega de las medallas con motivo del Día de la Provincia. Sobre los distinguidos, sostiene que representan la excelencia del conjunto de Cádiz y anima a sentirse orgullosos de una tierra con la que Diputación se está volcando, afirma, como nunca.

**¿Qué criterio ha seguido Diputación para la nómina de galardonados este 19 de Marzo?**

—Queríamos que estuvieran representadas todas las comarcas, los diferentes sectores estratégicos de la provincia, el mundo empresarial, agrícola, y lo hemos hecho teniendo en cuenta las sugerencias PSOE e IU. Pero, sobre todo, que los distinguidos representaran la excelencia de la provincia.

**Destaca, por su popularidad, Carlos Herrera como Hijo Predilecto.**

—Se ha mostrado muy contento por el reconocimiento. Conoce perfectamente la provincia, habla de ella mucho y bien, es un enamorado de Sanlúcar, de Jerez, se recorre a pie Cádiz de punta a punta.

**¿Qué mensaje quiere transmitir este martes?**

—Tengo que reconocer antes de nada que, además de presidenta de la institución, también soy una enamorada de toda la provincia. Por la responsabilidad del cargo y porque así me comprometo, me está encantando tener contacto con todos los pueblos. Hay que celebrar este día como un día de orgullo para todos los gaditanos. Además, hay que reivindicar el papel de la Diputación. He estado en unas jornadas nacionales municipales en Ávila y hay que recordar que se creó, precisamente en Cádiz, en 1812, como instrumento esencial que dinamiza la provincia.

**Casi nueve meses después y la ronda de visitas a la práctica totalidad de municipios, ¿qué sensación tiene respecto a las necesidades de los ayuntamientos?**

—En general, los ayuntamientos están muy necesitados de la Diputación porque llevan mucho tiempo sin la ayuda de la institución provincial. Desde que asumí la responsabilidad, he estado hablando con todos los alcaldes, de todos los colores político, a todos lo tenemos en cuenta, pese a lo que dice la oposición, a todos, y vamos a ayudarles estando a pie de calles y con programas como el Plan de Cooperación Local o el Plan Estratégico Impulsa para que cuenten con más fondos para



dar respuesta a sus necesidades.

**Tradicionalmente Diputación ha colaborado, asimismo, en impulsar la gestión municipal de los ayuntamientos**

—Efectivamente, los municipios tienen un problema enorme de falta de personal que paraliza proyectos. Todo lo que pueda hacer Diputación en este sentido, bienvenido sea. Nos estamos volcando en especial con los pequeños, porque la cifra de problemas es inversamente proporcional a la cifra de habitantes.

**¿Por eso Diputación va a colaborar en la elaboración**

de una difícil situación, y los efectos de la sequía.

**¿Hay tensión con el PSOE?**

—Tengo una relación magnífica con IU y con alcaldes socialistas. El problema es que Juan Carlos Ruiz Boix se ha ido de portavoz pero no quiere cortar el cordón, es cuestión de temperamento. Debería luchar por los intereses de Cádiz en Madrid y no armar bronca.

**Habla de colaboración con la Junta, pero, ¿y con el Gobierno?**

—Nos preocupa especialmente su papel en el impulso del turismo. En cada feria a la que hemos asistido, nos hemos sentado para reforzar las conexiones ferroviarias y ampliar las conexiones con el aeropuerto de Jerez.

## Una lista interminable de ilustres gaditanos

La interminable lista de distinguidos con la Medalla de la Provincia por parte de la Diputación de Cádiz con motivo del 19 de Marzo está repleta de colectivos sociales, iniciativas empresariales y un buen puñado de nombres sobresalientes en el deporte o la cultura. La institución provincial ha emprendido la difícil tarea de seleccionar a algunos de los protagonistas de ediciones anteriores en una jornada en la que Cádiz saca pecho y lo ha hecho con acierto, recuperando fragmentos de intervenciones, entre otros, de Rocío Jurado. “Si Lola la Piconera luchó contra los franceses por defender tu bandera, porque tú Cai lo mereces, yo, Rocío la Chipionera te defenderé mil veces por la tierra entera”, proclamaba hace 25 años desde el atril del Salón Isabelino. Alejandro Sanz, el año pasado, o el actor Jean Reno, expresaron su predilección y privilegio por una tierra donde se hallan enraizados. “Mi manera de escribir se lo debo a estos derroteros, Jerez, Doñana, Sanlúcar, Chipiona, Cádiz, donde aprendí a ser el hombre que ahora soy”, declaraba José Manuel Caballero Bonald, en 1999, en una inolvidable intervención reivindicativa: “Sentirse gaditano es una opción a la reforma económica, es un modo de ser, pero también una búsqueda de soluciones al largo exilio de la historia”. Y, en esta línea, José Pedro Pérez-Llorca, padre de la Constitución de 1978, lanzaba en 2013 un mensaje optimista: “Con tanta gente buena esforzada valiente esforzada como no va a salir adelante nuestra provincia”, y advertía de “las tentaciones de la desesperanza y la tabla rasa, construyamos sobre lo que tenemos”.

**de proyectos para la Junta de Andalucía en materia hídrica?**

—Sí, elaboraremos proyectos en 18 municipios ante la grave situación de sequía de la mano de la Junta de Andalucía y vamos a intentar mejorar la red de infraestructuras para evitar las pérdidas de hasta el 20% de agua en la comarca de la Sierra, por ejemplo.

**¿Y el empleo?**

—Junto a las políticas de turismo, deporte e igualdad, el empleo es clave. Vamos a convocar a sindicatos y empresarios para abordar la colaboración y pondremos el acento en el sector agrario, que atra-

**SUCESOS** El suceso ocurrió el pasado mes de noviembre en Camposoto y los obligaron a tirarse de la embarcación a punta de navaja

# Tres detenidos por la muerte de 5 migrantes lanzados al mar

**INVESTIGACIÓN** Policía Nacional y Guardia Civil los localizaron en Algeciras, San Roque y Granada

**SAN FERNANDO** | Agentes de la Policía Nacional y de la Guardia Civil, en una operación conjunta en la que ha colaborado Europol, han detenido en Algeciras, San Roque y Granada a dos hombres y una mujer como presuntos responsables de la muerte por ahogamiento de cinco migrantes que fueron arrojados al mar el pasado 29

de noviembre.

Los traficantes, ahora arrestados, obligaron con violencia e intimidación a los migrantes a saltar al agua desde la embarcación de alta velocidad en la que viajaban, amenazándolos con un machete y a sabiendas de que la zona tenía fuertes corrientes y que muchos de ellos no sabían nadar. A bordo



Detención de uno de los presuntos autores de la muerte de migrantes. **VIVA**

de la embarcación viajaban al menos 37 migrantes que habrían pagado entre 3.000 y 12.000 euros por el trayecto entre Kenitra (Marruecos) y Cádiz.

La investigación se inició cuando los agentes tuvieron conocimiento del suceso, ocurrido el pasado día 29 de noviembre de 2023. En esa fecha,

frente a la costa de los municipios de San Fernando y Chiclana, una embarcación, de las conocidas como "narcolanchas", que navegaba con más de 30 migrantes hacinados a bordo procedentes de Marruecos, llevó a cabo un primer desembarco a la fuerza, obligando a los migrantes a saltar al agua en una zona con fuer-

tes corrientes y donde no hacían pie con el agravante de que muchos de ellos no sabían nadar.

Con la embarcación de nuevo en movimiento, los nueve pasajeros que aún estaban a bordo fueron forzados a saltar al agua mientras eran amenazados con un cuchillo, llegando incluso a cortar varios ca-

bos a los que se sujetaban los migrantes. En esos momentos los tripulantes de una embarcación que se encontraba en la zona lograron rescatar a cinco migrantes con vida.

La investigación, realizada por un equipo conjunto de la Policía Nacional y la Guardia Civil, permitieron localizar la embarcación y desvelar, entre otros aspectos, cuál había sido el itinerario realizado desde Marruecos, las circunstancias de la travesía, la identidad y el rol de cada uno de los ahora detenidos, así como el importe pagado por los migrantes, el cual oscilaba entre los 3.000 y los 12.000 euros

Una vez identificados los presuntos responsables, se llevó a cabo la entrada y registro en tres domicilios en Granada y en los municipios gaditanos de Algeciras y San Roque, durante los que se llevó a cabo la detención de dos hombres y una mujer. A todos ellos se les imputan cinco delitos de homicidio además de los delitos de pertenencia a organización criminal, contra los derechos de los ciudadanos extranjeros, lesiones y contrabando.

## Vive la *Semana Santa*

EN DIRECTO

+

Televisión a la carta

incluidas retransmisiones de años anteriores

1 Mes

3€

Precio por mes

Suscripción mensual

✓ Sin compromisos, cancela cuando quieras

7tvandalucia.es

# Actualidad

**HUELVA**  
Herida de gravedad  
tras quemarse a lo  
bonzo en plena calle

**REDACCIÓN** | Una mujer, cuya identidad no ha trascendido, permanece en la Unidad de Quemados del Hospital Virgen del Rocío de Sevilla desde que este domingo por la tarde fuera evacuada en helicóptero tras quemarse a lo bonzo junto al Palacio de Justicia de Huelva. Le provocó quemaduras en el 70-80 por ciento de su cuerpo.

**VIOLENCIA MACHISTA** Presuntamente envenenó a las menores de 2 y 4 años durante su estancia en un cortijo aislado de Alboloduy (Almería)

## Un hombre asesina a sus dos hijas y luego se suicida

**CIRCUNSTANCIAS** Aprovechó el régimen de visitas, aún teniendo un juicio pendiente por malos tratos y amenazas a su expareja, de la que tenía una orden de alejamiento

**ALMERÍA/MÁLAGA. EFE** | Un hombre con un juicio pendiente por malos tratos y amenazas a su expareja, de la que tenía una orden de alejamiento, ha asesinado en un cortijo de Alboloduy (Almería) presuntamente por envenenamiento a las hijas de ambos, de 2 y 4 años, aprovechando un régimen de visitas, y se ha suicidado. El suceso, que la Guardia Civil investiga como un caso de violencia vicaria como principal hipótesis, tuvo lugar en la noche del domingo en un cortijo aislado de la pedanía de Las Alcubillas, después de que Alina, de origen rumano y madre de las menores, se extrañara de que sus hijas no habían regresado a tiempo hasta Abla, donde residían desde hacía unos dos años.

Una vez alertado sobre las 22:30 horas el puesto de la Guardia Civil de Gérgal, municipio que comparte territorio con el diseminado de Alboloduy donde ocurrieron los hechos, los agentes encontraron

### El apunte

#### Masiva concentración popular en Pizarra

■ Un numeroso grupo de vecinos se concentró ayer en Pizarra (Málaga) para condenar el crimen de Gracia, de 49 años, sexta víctima de violencia machista en España este año y asesinada presuntamente por su expareja, que se suicidó después de cometer este hecho ante la hija de ambos este domingo.

a los tres fallecidos en un cortijo apartado y ubicado junto a una finca agrícola con un vehículo en la entrada.

El instituto armado, según fuentes próximas a la investigación, sostiene como hipótesis más probable que el hombre envenenó a sus hijas con alguna sustancia, aunque deberá ser la autopsia que se le

practique a los cadáveres la que confirme la causa exacta de las muertes.

Según informó el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA), el presunto asesino, de unos 35 años y origen rumano, tenía un régimen de visitas de las menores reconocido judicialmente durante los fines de semana y una orden de alejamiento por maltrato para evitar el contacto con su expareja y madre de las niñas.

El hombre tenía pendiente este 10 de abril un juicio por malos tratos y amenazas en un Juzgado de lo Penal de Almería, mientras que otro juzgado, de Violencia sobre la Mujer, había dictado una orden de alejamiento de su expareja y ordenado la colocación de una pulsera de seguridad al presunto agresor para evitar el contacto con la mujer, quien se negó en varias ocasiones a denunciarlo e incluso solicitó el levantamiento de las medidas cautelares.



Cortijo en Las Alcubillas, donde fueron encontrados los cuerpos de las niñas y el padre. EFE/CARLOS BARBA

## Juanma Moreno urge a hacer “verdadera” política de estado

**MÁLAGA/MADRID. EFE** | El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, expresó ayer el “estupor y el dolor” por los últimos episodios de violencia machista en Andalucía y emplazó a “dejar de lado” las diferencias políticas e ideológicas para “hacer verdadera política de estado en la lucha contra esta lacra”.

Moreno, que participó en un acto en Málaga, dijo que la lucha contra la violencia machista no es un asunto para tirarse “los trastos a la cabeza” y defendió que deben “empezar a trabajar todos juntos como política de estado”.

Expresó su “estupor y el dolor” por los últimos episodios de violencia machista

El jefe del Ejecutivo andaluz se pronunció así en declaraciones a los periodistas al ser preguntado por la muerte violenta de dos niñas de 2 y 4 años, presuntamente a manos de su padre, en Abla (Almería), que se suma a otros dos casos durante el fin de semana.

Moreno considera que la situación requiere de “un esfuerzo mayoritario” de la so-

cialidad en conjunto, de todas las instituciones “y por supuesto de todos los partidos”, que deben dejar al lado sus diferencias y “matices”.

“Es insoportable que en 2024 todavía tengamos que ver noticias como las de ayer y hoy”, opinó Moreno, quien dijo estar “asolado” por ver cómo se repiten “situaciones tan duras, tan tristes y tan injustas”, incluso con el asesinato de menores.

El ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska por su parte, deploró ayer la muerte de las dos niñas, víctimas, dijo, de la más grave de las violencias: la vicaria.

**SEGURIDAD ALIMENTARIA** Es la segunda alerta en marzo tras otra con destino a España

## Detectan otra partida de fresas marroquíes infectadas con hepatitis A que iban a Polonia

**MADRID. EFE** | Las autoridades sanitarias españolas han detectado en la frontera una segunda partida de fresas marroquíes infectadas con hepatitis A que, en esta ocasión, tenían Polonia como destino.

Según la información recogida por el Sistema de alerta rápida para alimentos y piensos (Rasff), consultada por EFE, esta segunda notifica-

ción tuvo lugar el pasado viernes, tras la detección producto de los controles rutinarios en frontera que se desarrollan para la entrada de productos a territorio comunitario.

España subió la alerta a la Rasff para informar a las autoridades comunitarias y a Polonia porque era el destino de la partida. Por el momento, la Comisión Europea sigue

con esta alerta activa, por lo que puede haber más actualizaciones sobre la misma.

Tras este nuevo caso, la organización agraria Unió Llaoradora i Ramadera ha pedido este lunes a la Unión Europea (UE) que se tome “más en serio todo lo relacionado con la salud de los consumidores y establecer más controles”.

Además, ha aprovechado

para “pedir reciprocidad a los productos importados para el cumplimiento de las normas europeas”.

Esta es la segunda alerta en marzo, después de que a primeros de mes otra partida con fresas marroquíes también infectadas con hepatitis A fuera detectada en la frontera, con destino al mercado español.

**CASO KOLDO** Por conflicto de intereses

## Archivada la denuncia del PP contra Pedro Sánchez

**MADRID. EFE** | La Oficina de Conflictos de Intereses ha archivado la denuncia del PP contra el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, por no haberse abstenido en las sesiones del Consejo de Ministros donde se decidió el rescate de Air Europa debido al supuesto vínculo de su mujer, Begoña Gómez, con la compañía. Sostiene este organismo que en este caso no se da el su-

puesto previsto en la ley de altos cargos. Su decisión se ha adoptado tras ser consultada y responder por escrito la secretaria general de la Presidencia del Gobierno que Begoña Gómez “no tiene ni ha tenido relación laboral o profesional alguna que implique el ejercicio de funciones de dirección, asesoramiento o administración en dichas entidades”.



**CULTURA El galardón novelístico, convocado por la Fundación Unicaja, cumple este año 24 ediciones**

# Rocío Lardinois, Premio Quiñones

Blanca Vega | Daniel Barea  
JEREZ

Rocío Lardinois de la Torre (París, 1970) se despidió ayer del joven Ali, que quedó tuerto tras un ataque con balas de goma por parte de los agentes de la junta militar de Egipto en 2013, y El Profesor, un anciano que aparentemente está conforme con el régimen que consigue ocultar al manifestante de los agentes durante una persecución. "Ahora sois de los lectores", ha dicho tras recoger el XXIV Premio Fundación Unicaja de Novela Fernando Quiñones este lunes.

Editada por Alianza Editorial, y a la venta desde este jueves, la obra *Los chicos tuertos* se ha impuesto a las 420 presentadas, procedentes de toda la geografía española, Latinoamericana y algunos otros puntos de Europa y Asia, por tratarse de "una novela transgeneracional escrita con una

La autora se despide del joven Ali y El Profesor, protagonistas de 'Los chicos tuertos', novela sobre la primavera árabe: "Ahora sois de los lectores"

agilidad casi cinematográfica, que lanza un grito esperanzador tras el fracaso de la primavera egipcia y reivindica el papel de la política desde la experiencia humana", según el veredicto del jurado. "Es adictiva", ha resumido durante la ceremonia celebrada en el Centro Cultural Fundación Unicaja de Cádiz Pilar Álvarez, directora literaria de Alianza Editorial, quien ha destacado, asimismo, que es el "reconocimiento al debut de Lardinois de la Torre". "Bienvenida a la literatura", ha agregado.

La escritora, que percibirá 18.000 euros, ha explicado que la novela "está basada en hechos reales, aunque se trate de ficción", que vivió en primera persona cuando entre 2011 y 2013. "Me mudé a El Cairo cuando cayó Hosni Mubarak y descu-



Rocío Lardinois de la Torre recibió ayer el XXIV Premio Fundación Unicaja de Novela Fernando Quiñones. VIVA

brí que sus ciudadanos se adueñaban por primera vez de la vieja ciudad y los jóvenes animaban a soñar por el Egipto que venía", ha relatado la autora. Pero el Ejército no cedió las riendas. En noviembre, estallaron las revueltas contra Al Sisi y la escritora acudió a la gran primera revuelta. Justo entonces, un anciano le preguntó qué hacía allí. "Esta no es tu guerra", le dijo. Pero sí lo era, ha aclarado, porque había conocido el significado de la palabra libertad en aquellas manifestación y "la his-

toria egipcia es historia universal". La convocatoria del Premio Fundación Unicaja de Novela Fernando Quiñones responde al interés de la Fundación Unicaja por impulsar vínculos con el mundo de la cultura, así como por su apuesta por la difusión de la creación y la obra literaria, junto con otros reconocimientos propios puestos en marcha por la institución, entre los que también figura el Premio Fundación Unicaja de Relatos, el de Artículos Periodísticos o el de Poesía.



**20 / MARZO**  
a las **10:30 HORAS**

Foro Iberoamericano  
Paraje de la Rábida s/n.  
Palos de la Frontera (Huelva)

Desde Huelva

## 'Retos de la Transición Energética en Andalucía'

Intervienen:

**Ramón Fernández-Pacheco**

Portavoz del Gobierno de la Junta de Andalucía y Consejero de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul

**Jorge Acitores**

Director Parque Energético La Rábida de Cepsa

**David Toscano**

Presidente de la Diputación de Huelva

Organiza:



Patrocinan:



Confirmar asistencia en:  
confirmaciones@publicacionesdelsur.net

**Entrada libre hasta completar aforo**